



夢や目標を実現する力を育てる北中学校 令和5年5月11日発行 5月号

生徒数 男子 337名 女子 302名 計 639名 (5月1日現在)

## 『心のキャッチボール』

校長 岡安 孝文

まぶしい木々の青さから、力強い生命力を感じる季節となりました。職員玄関を入ると、可憐に咲くジャーマン アイリスが訪れる人を迎えてくれます。これは、本校すこやか相談員の吉田さんが毎月初めに生けてくれる「季節の花」です。3月には蝟梅、4月には桜と、生徒や本校を訪れた人に季節感を感じ少しでも心を和ませてもらいたいと、生けてくれています。そして、少しでも長く楽しんで欲しいと、校務員の池田さんが毎日大切に世話をしてくれています。こういうさりげない思いが、思春期で心が落ち着かない生徒たちを優しく包んでくれているのです。感謝しかありません。

さて、新年度が始まり1か月がたちました。1年生も徐々に学校生活に慣れ、ようやく全学年揃って本格的に教育活動が始動した感じがします。年度最初の各学年の集会に参加させていただき次のような話をさせていただきました。「校長先生は日本一の学校にしたいと考えています。それには生徒さんの協力が必要です。一緒に力を合わせて、日本一心のつながりが感じられる学校にしよう。まずは、日頃の挨拶を大切にしましょう。挨拶は、自分と周りの人の心をつなぎ通わせる小さな心のキャッチボールだから。この小さな積み重ねが、人を心の宿った人間にしていくと校長先生は思っています。」と。今年度は朝から例年以上にさわやかな明るいあいさつで、学校生活のスタートが切っています。この流れが、明るく安心安全な学校生活、各行事、特に校歌や合唱に繋がるといいなと思っています。明るい笑顔と歌声が響く学校。37年前に教師として初めて赴任した時の私の北中のイメージはこれです。

「学びの共同体の構想と実践」を柱とした学校改革も2年目に入り、「生徒一人一人の学びを保証する」21世紀型少人数授業形態も定着してきています。これから北中学校が楽しみです。ようやく新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行され、それにともない学校生活の制限が緩和されました。コロナ前の活気が少しずつ戻ってくれることを願ってやみません。

もうすぐ「母の日」が来ます。私事で恐縮ですが、今の自分があるのは母のおかげだと思っています。(もちろん亡き父も) 良い時も悪い時もいつも優しく時には厳しく、息子と「心のキャッチボール」を繰り返してくれたおかげで、感謝する心と何事も諦めずチャレンジすることの大切さを身につけさせてくれました。心から感謝しています。「心のキャッチボール」のひとつに、水泳の出来事があります。小学校中学年の時、泳ぎが上手くできず水泳が大嫌いでお腹が痛いとか理由をつけ見学を繰り返し、苦手なことから逃げていました。そんな息子の様子を知り、なんとカナヅチだった母は私に泳ぎを教えるために自ら水泳教室(旧西スポーツセンター屋外プール)に通ったのです。そして日曜日や夏休みには、いやがる私を優しく背中を押すようにしてプールに導き、泳ぎを教えてくれたのを覚えています。決して綺麗な泳ぎではなかったけれど、一生懸命に泳いで見本を見てくれた母親の姿は今でも忘れません。そんな母も、今年で88歳になります。今でも近くのスポーツクラブに毎日泳ぎに行っています。そして、泳ぎが苦手で体育の授業をさぼっていた私は体育の教師になりました。私も教員生活のゴールが見えてくる歳となりました。北中の生徒一人一人とひとつでも多く「心のキャッチボール」できれば幸せです。

## 5月 行事予定

1	月	《A週》教材費集金①
2	火	45×4 離任式 学年集会(1年)
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	《B週》前期教育実習2名～6月2日 ※5月15日より4名増
9	火	埼玉県学力学習状況調査(紙で調査) 教育相談週間～19日(金)
10	水	グリーンデー① 学年集会(3年) 専門委員会②
11	木	尿検査① 心臓検診 1年 13:30
12	金	生徒会委員長会議② 尿検査② 内科検診 1年 123組 13:20 ICT授業支援員来校
13	土	
14	日	
15	月	《A週》金曜授業 校内研修③(熱中症事故防止講座) 15:30
16	火	
17	水	全校集会① 学総代表者会議 14:00
18	木	
19	金	中間テスト 生活習慣講座6限 ふれあいデー
20	土	PTA役員会 10:00 第1回理事会 11:00 1年夏服引渡し 10:00～11:00(コミネヤ)
21	日	開校記念日
22	月	《B週》 内科検診 1年 456組 13:20
23	火	市通信陸上①
24	水	生徒集会② 市通信陸上② 尿検査(予備) ICT授業支援員来校
25	木	生徒総会 歯科検診 2・3年 9:00
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	《A週》
30	火	修学旅行①
31	水	修学旅行② グリーンデー② 学年集会(2年)

離任式 しっかり挨拶できました！→



## 新しい出会いと別れを超えて・・・

4月には着任式、対面式そして入学式と多くの新しい出会いがありました。5月初旬には離任式があり、4人の先生が1か月振りに本校へ来て、別れの挨拶をしてくださいました。出会いと別れは人を成長させます。新年度が始まって一か月ほどですが、1年生は少しずつ中学生らしくなってきました。上級生の心身の成長も感じられます。これからも生徒たちの成長が楽しみです。



新クラス発表 ガッツポーズ↑



始業式 2つの学年が一堂に会しました



←男女混合列  
での入場

